

① L'ONG

Nom	Comundo
Pays, Région	Nicaragua, Colombie, Pérou, Bolivie, Kenya, Zambie, Namibie.
Domaines d'activités	Droits humains & démocratie, Climat & environnement, Education & formation, Santé, Sécurité alimentaire & revenus,
Référence en Suisse	Comundo Rue des Alpes 44, 1700 Fribourg 058 854 12 42 / 078 948 20 20 fribourg@comundo.org
Coordonnées	http://www.comundo.org
Actif depuis	2013 (en tant qu'alliance)



Des coopérante-s
pour un monde plus juste



② LE PROJET

Nom	Mieux communiquer au service de la paix
Localisation	Colombie : Bogota, Quartiers de Palermo Sur, Diana Turbay et La Paz
Objectifs	Le positionnement et l'image institutionnelle de Casitas Biblicas seront améliorés et la visibilité des actions et initiatives des jeunes est augmentée.
Bénéficiaires	22 collaborateurs-trices de Casitas Biblicas et 380 bénéficiaires issu-e-s des quartiers concernés
Problématique	Dans la localité de Rafael Uribe Uribe au sud-est de Bogota, la vie des habitant-e-s est marquée par l'emploi informel, la pauvreté et une violence omniprésente. La jeunesse est particulièrement affectée et souffre d'un manque de perspectives. C'est dans ce contexte qu'intervient Casitas Biblicas, qui offre aux habitant-e-s des quartiers défavorisés de Palermo Sur, Diana Turbay et La Paz, des activités socio-culturelles, des services d'accompagnement et des espaces de formation et de convivialité. L'organisation travaille avec toutes les générations dans le but de promouvoir une cohabitation pacifique basée sur la justice, l'équité, le respect, les relations de genre et la solidarité. Le coopérant de Comundo, François de Riedmatten, journaliste diplômé en sciences de la communication au bénéfice d'expériences socioéducatives, soutient Casitas Biblicas dans le renforcement de ses capacités en matière de communication. Il participe à la conception et mise en oeuvre d'une stratégie de communication, renforce l'équipe en place dans sa capacité à communiquer et à établir des partenariats institutionnels. Il implique les jeunes afin de rendre visible le travail qu'ils et elles mènent ensemble avec Casitas Biblicas et les autorités, pour la construction de politiques en matière de droits des enfants et des jeunes. En développant les capacités de communication de Casitas Biblicas et des personnes impliquées dans son action de transformation sociale, il s'agira de renforcer son impact durable en faveur d'une culture de la paix basée sur le respect des droits humains, l'égalité et la justice.
Partenaire local	Casitas Biblicas
Durée	3 ans (dont 1 année financée par VALAIS SOLIDAIRE)
Montants déjà financés	2022 : CHF 22'102.- sur un total de 44'205.- 2023 : CHF 17'898 sur un total de 68'507.- Principales dépenses : La stratégie de communication



François de Riedmatten, coopérant valaisan du projet.



Les jeunes de Casitas Biblicas.

Photos : Comundo

③ **LES RÉSULTATS**

<p>Rapport 1ère année</p>	<p>Le but principal de l'engagement de François de Riedmatten est de soutenir Casitas Biblicas en développant ses capacités de communication et celles des personnes impliquées dans son action.</p> <p>Une nouvelle page internet (créé avec le soutien technique de la fondation du Festival « Week-end au bord de l'eau ») a été développée et Casitas Biblicas s'est donnée une image plus attractive sur plusieurs plateformes sociales. Ces nouvelles vitrines valorisent et augmentent le potentiel du travail fait, permettent à la population cible d'être plus efficacement informée sur les services offerts (outils, ateliers, cours, accompagnements) et aident l'organisation partenaire à diffuser des informations sur les politiques des droits des enfants et des jeunes, ainsi qu'à élargir sa communauté (élément très important suite à la pandémie de Covid-19). Ces changements ont aussi été possibles grâce aux formations offertes par le coopérant de Comundo, qui ont permis à l'équipe de Casitas Biblicas d'améliorer ses compétences en matière de communication et d'expertise. Le thème de la communication fait désormais l'objet d'un espace de discussion lors des réunions hebdomadaires de l'équipe.</p> <p>Au niveau des groupes cibles, François de Riedmatten a mis en place un atelier de communication hebdomadaire dédié à des nouvelles et nouveaux jeunes participant-e-s, une formation qui leur offre la possibilité d'apprendre comment mieux se présenter, communiquer leurs réalités sociales et celle de leurs quartiers et plus largement de la Colombie dans les réseaux sociaux, de manière écrite ou orale. À travers ce travail, et grâce aux autres ateliers de Casitas Biblicas, les jeunes acquièrent plus de confiance en eux et sont sensibilisé-e-s à une multitude de thématiques : droits humains et construction de la paix, protection de l'environnement, bien-être physique et psychique, égalité de genre, etc. L'organisation partenaire et les jeunes ont particulièrement apprécié les ateliers holistiques offerts par le coopérant de Comundo, qui combine des compétences pour l'usage des réseaux sociaux et une approche journalistique, avec des leçons d'anglais, ou encore des cours de yoga et de méditation pour développer une approche plus complète de comment se présenter dans la sphère publique.</p> <p>La communication sur la réalité colombienne et le travail de Casitas Biblicas a également dépassé les frontières grâce au travail de communication de François de Riedmatten qui a participé à plusieurs entretiens avec des médias valaisans (Canal9, Nouvelliste), à un podcast mensuel sur Rhône FM et a effectué une sensibilisation ciblée avec deux blogs sur la page web de Comundo et deux lettres circulaires envoyées à son groupe de soutien en Suisse, composé de quelque 200 membres. L'échange épistolaire entre des jeunes de Casitas Biblicas et des élèves de l'Ecole Ardévaz à Sion est également un exemple de sensibilisation très positif.</p> <p>Le coopérant a également dédié, à partir du mois d'août, une partie de son temps à introduire la nouvelle coopérante junior Selva Sanchez aux réalités de Bogotà et de l'organisation partenaire : il s'agissait d'une tâche imprévue, mais très utile sur le moyen-long terme pour Casitas Biblicas, qui grâce aux contributions de Selva Sanchez pourra renforcer ses compétences pédagogiques.</p> <p>François de Riedmatten est quotidiennement confronté à des difficultés liées au contexte : une différente notion et expérience de la temporalité, les contraintes et les réalités sociales qui font que les jeunes participant-e-s aux ateliers ne travaillent pas toujours de manière systématique et efficace, leurs priorités étant souvent tout autres. La capacité de flexibilité et d'adaptation du coopérant de Comundo sont également très fréquemment sollicitées dans sa collaboration avec l'équipe de Casitas Biblicas, qui en raison des nombreux autres projets gérés en parallèle, n'est pas toujours disponible pour s'intégrer dans le processus de mise en œuvre d'une communication efficace et durable.</p> <p>À cause de la surcharge de travail, des retards dus aux contraintes du contexte et des différents rythmes et priorités de travail, l'élaboration de la base de données des donateurs potentiels n'a pas pu être finalisée. Celle-ci, avec l'élaboration d'une stratégie de communication pour la collecte de fonds, va être une des priorités pour 2023.</p>
--	--



Photo : Comundo